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PREFEITURA MUNICIPAL DE BOA VISTA 
REGIME DE PREVIDENCIA SOCIAL DOS SERVIDORES PUBLICOS 

DO MUNICfPIO DE BOA VISTA - PRESSEM

18 de junho de 2024, com inicio as 8h30, realizada de forma presencial na sede do Pressem, e 
online, pelo aplicativo ZOOM Cloud Meetings, com o suporte do aplicativo de WhatsApp, onde 
fol constituido um grupo com a participa^ao de todos os Conselheiros do CMP, para postagem 
de videos, audios e textos, para facilitar o registro em Ata. /L-------/

COMPOSIQAO DO COINVEST:

-Marcio Vinicius de Souza Almeida - Coordenador, Gestor de Finan^as (SEPF)  \ 

-Gislayne Matos Klein - Membro Gestora de Administra^ao (Smag)  

-Adelaide Cristina Gomes de Azevedo - Membro Gestora do Pressem P.
-Cinara Castro Pontes - Membro Servidora Ativa, segurada do Pressem 

Avaliafao sobre o cenario macroeconomico e as expectativas de mercado, bem como a 
analise do Relatdrio de Competencia 05/2024, do Regime de Previdencia Social dos 
Servidores Publicos do Municfpio de Boa Vista - Pressem, apresentado pela Di Blasi 
Consultoria Financeira Ltda;

Discussao, analise e proposigao a ser submetida ao Conselho Municipal de Previdencia, do 
Regime de Previdencia Social dos Servidores Publicos do Municfpio de Boa Vista, sobre 
movimenta^ao de recursos da Carteira de Investimentos do Pressem;

3. Apresentagao da planilha com receitas e despesas do Pressem, referente ao mes de maio 
de 2024;

/«//// 

00000.9.469755/2024

VERIFIQUE A AUTENCIDADE DESTE DOCUMENTO EM https://portalcidadao.prefeitura.boavista.br/verificacao.aspx INFORMANDO O CÓDIGO: 2795005B5
LEI Nº 14.063, DE 23 DE SETEMBRO DE 2020

mailto:pressem@hotmail.com


PRESSEM

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOA VISTA 
REGIME DE PREVID^NCIA SOCIAL DOS SERVIDORES PUBLICOS 

DO MUNICIPIO DE BOA VISTA - PRESSEM

Rua Prof. Agnelo Bitencourt, 361 - Centro
Contato: (95)98400-2429/98400-9267- CEP:. 69.301-430- Boa Vista - Roraima
Site: www.boavista.rr.gov.br- E-mail: presselF)@hotmail.com,

ENCAMINHAMENTO:

No dia dezoito do mes de junho do ano de 2024, as 08K30, os membros do Comite de 
Investimentos - Coinvest, do Regime de Previdencia Social dos Servidores Publicos do 
Municipio de Boa Vista - Pressem, de forma presencial e on-line, atraves da rede de internet, 
pelo aplicativo ZOOM Cloud Meetings, reuniram-se para cumprir a pauta de convocagao da 
Reuniao Ordinaria do Coinvest do mes de junho de 2024. O Secretario Municipal de Economia, 
Planejamento e Finang:as - SEPF e Coordenador do Coinvest, Sr. Marcio Vinicius de Souza 
Almeida presidiu a reuniao do Coinvest de forma online, estando presentes na sede do 
Pressem, sito a Rua Professor Agnelo Bitencourt, n9 361, Centro, a Sra. Cinara Castro Pontes, 
servidora ativa, segurada do Pressem e a Sra. Adelaide Cristina Gomes de Azevedo, gestora do 
Pressem, online a Sra. Gislayne Matos Klein, Gestora de Administra^ao (Smag) e o Sr. Cadson 
Igo Ramos Barata, Servidor Ativo, segurado do Pressem, membros do Coinvest. O Sr. Marcio 
Vinicius de Souza Almeida, apos se certificar da existencia de quorum regimental para 
realiza^ao da reuniao, abriu os trabalhos, informando que essa reuniao foi programada de 
forma presencial na sede do Pressem e ao mesmo tempo online, com o suporte do aplicativo 
WhatsApp, onde foi criado o grupo do Coinvest, para que fiquem armazenados os videos, 
audios e textos que porventura cada membro do Coinvest queira registrar, para facilitar a 
confecgao da Ata. Disse tambem que nesta reuniao estavam participando, de forma presencial, 
como convidados: o Assessor de investimentos do Pressem, Sr. Kildo de Albuquerque Andrade, 
o Presidente do Pressem e membro do CMP, Sr. Kleiton da Silva Pinheiro, o Presidente do CMP, 
Sr. Lincoln Oliveira, e a Servidora Inativa (aposentada) Pressem, Sra. Sonia Maria Bacelar. Logo 
apos essas explicafoes o Coordenador do Coinvest, Sr. Marcio Vinicius de Souza Almeida, 
cumprimentou todos e deu inicio a reuniao passando para a primeira parte da pauta que era.
1. Avaliagao sobre o cenario macroecondmico e as expectativas de mercado, bem como a 
anSlise do Relatdrio de Competencia 05/2024, do Regime de Previdencia Social dos 
Servidores Publicos do Municipio de Boa Vista - Pressem apresentado pela Di Blasi 
Consultoria Financeira Ltda. Iniciando o Coordenador Marcio Vinicius iniciou fazendo uma 
analise do mercado financeiro dizendo da sua preocupafa° das incertezas advindas das guerras 
que estao impactando os mercados em todo o mundo. Falou que achava que ainda nao era 
hora de se fazer grandes mudangas nos investimentos, buscando os fundos de renda fixa como 
forma de proteger os recursos do Pressem. Em seguida falou que apos verificar as informates 
e analises constantes nos informativos apresentados por especialistas em mercado financeiro 
e em RPPS dos bancos parceiros (BB, CAIXA, ITAU, BRADESCO, SANTANDER e SAFRA) bem como 
de alguns trechos do Comentario Mensal da Di Blasi Consultoria Financeira Ltda sobre 
conjuntura nacional, hternacional e de mercado, destacou os seguintes pontos: Ao longo das 
ultimas semanas, o context© macroecondmico tern gerado uma crescente incerteza em relacaq^
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as taxas de juros, tanto em escala global quanto domestica. Internamente, a ultima ata do 
Copom indicou um cenario prospective mais desafiador para a inflagao, refletido no aumento 
das proje?oes do mercado para o IPCA, que se encontram em 3,86% para 2024 e 3,75% para 
2025, acima da meta de 3%. Diversos fatores contribuiram para esse quadro, incluindo o 
impact© ascendente decorrente da calamidade no Rio Grande do Sul, a desencorajem das 
expectativas e a politica monetaria restritiva dos Estados Unidos. Em resposta, as expectativas 
da Selic estao em 10% para 2024 e 9,00% para o final de 2025, de acordo com o Focus - Banco 
Central. Ao longo do mes, os titulos de renda fixa representados pelo indice IRF-M, 
apresentaram rendimento de 0,66%, enquanto os titulos indexados a inflagao, representados 
pelo indice IMA-B, apresentaram rendimento de 1,33%. A bolsa brasileira, por sua vez, 
representada pelo indice Ibovespa, apresentou desvaloriza^ao de -3,04%. Ja o CDI, 
experimentou um rendimento de 0,83%. No cenario externo, a Bolsa Americana, representada 
pelo indice S&P 500, apresentou rendimento de 4,8%, enquanto o dolar teve valoriza^ao de 
1,07% no mes, com a cota^ao de R$ 5,25. PREVISAO 2024 : Produto Interne Bruto (PIB) 2,05% ; 
lnfla?ao 3,88%; Taxa basica de juros (Selic) 10,25%; Dolar R$ 5,05; Balan^a comercial (saldo) 
US$ 82,26 bilboes; Investimento estrangeiro direto US$ 63,70 bilboes; (Fonte: Banco Central do 
Brasil); Indice de Referencia (IPCA + 5,10% aa *) - Expectativa 2024 9,18% ao ano. RESUMO DAS 
CLASSES E SEGMENTOS: a) RENDA FIXA: TITULOS PUBLICOS FEDERAIS. Fundos da familia IRF-M 
estao com taxas de juros medias aproximadas entre 10,29% e 11,35% ao ano. Fundos da familia 
IRF-M, IRF-M 1+ e IMA-B 5+ capturam taxas de juro mais elevadas a medio prazo, embora 
sujeitos a maiores oscila^oes. Os fundos CDI (referenciados) e IRF-M1 (hum) propiciam maior 
estabilidade de retorno, ainda em patamares competitivos de rentabilidade. b) RENDA 
VARIAVEL (AQOES): o mercado de renda variavel apresenta janelas de oportunidades para 
compras de ag:6es a medio prazo, desde que efetuadas de forma ordenada, com estrategias 
distintas, formando diversifica^ao de carteira. Importante manter posifao no segmento, com 
perfil de longo prazo, compativel com a dura^ao do passive previdenciario. c) EXTERIOR: 
Aplica$6es no segmento "Exterior7' funcionam como mecanismo de diversifica?ao da carteira, 
com menor correlagao com o mercado domestico. Importante avaliar as diferentes estrategias 
dos produtos oferecidos para o correto entendimento dos mecanismos de gera$ao de valor 
para a carteira de investimentos, inclusive em rela^ao ao comportamento da taxa de cambio. d) 
ROTA^AO DA CARTEIRA: Neste cenario de oscila^oes de pre^os e na rentabilidade nos 
produtos, importante o equilibrio das carteiras de investimentos. Distribui^ao os recursos de 
acordo com perfil de risco estabelecido nas Politicas de Investimentos, de acordo com a 
dura^ao do passive previdenciario, com a calibragem de curto, medio e longo prazo. Em 
seguida apresentams os produtos de investimento e os seus respectivos ciclos de 
matura^ao (captura dos melhores retornos). 1 Perfil Indicativo da Carteir
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DEFENSIVA; Aloca^ao dos Recursos 100% em fundos referenciados CDI + fundos 
IRF-M 1; VANTAGEM Retornos mais estaveis, em patamar compativel com a meta 
atuarial nocurto prazo; DESVANTAGEM Visao e retornos de curto prazo. Risco de 
nao alongamento da carteira e deixar decapturar retornos maiores a medio e longo 
prazo. 2 Perfil Indicative da Carteira CONSERVADORA; Minimo de 40% emfundos 
referenciados CDI + fundos IRF-M 1; Ate 30% em fundos IDKA2 e/ou IMA-B 5; Ate 
30% em fundos familia IMA-B, e/ou IMA-B 5+, e/ou Bolsa Brasil e/ou Exterior; 
VANTAGEM Se o mercado estabilizar (juro parar de subir ou cair) boas chances de 
cumprir o benchmark (indice de referenda) a medio prazo; DESVANTAGEM Oscilagoes 
nos fundos individualmente, com impactos pequenos a moderados na carteira 
total. 3 Perfil Indicativo da Carteira MODERADA; Minimo de 30% em fundos 
referenciados CDI + fundos IRF-M 1, ate 30% em fundos IDKA 2 e/ou IMA-B 5; ate 
40% em fundos familia IMA-B, e/ou IMA-B 5+, e/ou IRF-M e/ou IRF-M 1+ e/ou 
Bolsa Brasil e/ou Exterior. VANTAGEM Se o mercado estabiliar (juro parar de subir 
ou cair) boas chances de cumprir o benchmark (indice de referencia) a medio e 
longoprazo; DESVANTAGEM Oscila^oes nos fundos individualmente, com impactos 
moderados a grandes na carteira total. Apos essas explicagoes o Coodenador Marcio 
passou para o segundo item da pauta que era: 2. Discussao analise e proposi^ao a ser 
submetida ao Conselho Municipal de Previdencia, do Regime de Previdencia Social dos 
Servidores Publicos do Municipio de Boa Vista, sobre movimenta^So de recursos da Carteira 
de Investimentos do Pressem; iniciando as discussoes a Coodenador Marcio explicou para a 
aposentada eleita para compor o Coinvest, Sra. Sonia Bacelar, qual era a metodologia das 
reunioes. Falou sobre a folha de pagamento dizendo que a mesma tem se comportado dentro 
do planejado. Falou que isso acarreta mais recurso para ser reaplicado nos fundos do Pressem, 
falou que analisando o relatorio de aplica^oes da carteira do Pressem do mes de maio notou 
que este mes muitas das nossas aplica^oes performaram negativamente, mas ainda assim, no 
geral, tivemos urn resultado positive. Falou que a poucos meses atras muitos dos fundos que 
hoje estao negatives eram os melhores e agora estao no vermelho. Disse que isso se devia a 
dinamica do mercado e por esta razao este Coinvest tem tanto cuidado na aplica^ao dos nossos 
recursos. Falou que agora o cenario do mercado e bastante preocupante motive pelo qual este 
Comite deve se manter ainda mais alerta. Falando dos resultados ele explicou que os fundos 
que deram negatives nao significam que foram perdas, mas as variances que podem ser 
negativas ou positivas nao indicam perdas, porque esses mesmos fundos ja renderam bem no 
passado e podem voltar a render bem de novo, isso e a dinamica do mercado. Falou que o 
cenario economico estava muito preocupante com muitos fundos dando negative devido a 
preocupag:oes com a politica interna onde o govern© federal nao esta respeitando os limites
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gasto e com os conflitos mundiais. Falou que o risco Brasil nas agendas de credito subiu, tudo 
por causa do mercado ainda nao conseguir enxergar qual vai ser a politica do governo federal, 
se vai continuar gastando mais ou se vai dar uma segurada nos gastos. Falou que devido a isso 
ainda nao ve a necessidade de se fazer grandes mudan^as nas aplica^oes, mas ver quais as 
taxas do Banco Safra e fazer o que o Di Blasi orientou, aproveitou para orientar os novos 
conselheiros sobre as assessoria financeira que temos que sao dos grandes bancos onde 
investimos nossos recursos e a Consultoria Di Blasi que orienta nas aplicafoes dos nossos 
recursos. Falou que a sugestao seria verificar os fundos que estao rendendo bem para aplicar os 
novos recursos advindos de novas entradas de recursos falou que as previsoes todas sao que as 
taxas de juros nao vao baixar, apesar da queda de bra?o do governo federal com o Banco 
Central mas salientou que isso tudo e a situa^ao de hoje pois o mercado muda constante e 
velozmente e por isso e que temos que ser ainda mais cuidadosos. Falou que queria ouvir a 
opiniao dos demais passando a palavra para quern quisesse se manifestar. Fazendo uso da 
palavra o Conselheiro Cadson falou que seguiria a indica^ao do Di Blasi para aplicagao nos 
vertices 26 ou 27 do Banco do Brasil que hoje se apresenta mais viavel porque hoje eles 
baixaram a taxa de administra$ao devido a pressao feita por esse conselho, ficando inclusive 
abaixo das taxas dos outros bancos. O Coodenador Marcio se manifestou dizendo que 
concordava com essa indicate mas que deveriamos ver tambem as taxas do Banco Safra e por 
isso sugeriu que ja se deixasse pre-aprovado essa aplica^ao e se solicitaria do Di Blasi uma 
orientafao de onde seria melhor aplicar e se colocria no grupo do Coinvest para todos tomarem 
conhecimento e aprovarem a aplicagao. A Conselheira Gislayne falou que concordava com essa 
sugestao ficando para ver qual fundo estaria melhor, o Conselheiro Cadson falou que os 
rendimentos estavam muito iguais e o que mudava mesmo eram as taxas de administra?ao. 0 
Coodenador Marcio perguntou se alguem mais queria se manifestar. O Assessor de 
Investimento do Pressem Kildo Andrade pediu a palavra para solicitar que as atas que estao 
para corre^ao sejam corrigidas e devolvidas para ele para serem impressas e assinadas na 
proxima reuniao. Em seguida, o Coordenador Marcio perguntou se algum membro tinha mais 
algum assunto para se manifestar, como ninguem se manifestou ele passou para a proxima 
parte da pauta que era: 3 Apresenta^ao de planilha com receitas e despesas do Pressem, 
referente ao mes de maio de 2024. Continuando o Coordenador Marcio falou sobre os 
demonstratives de receita e despesa e relatou os numeros do Pressem que estavam no mes de 
maio de 2024 da seguinte forma: saldo aplicado na Carteira de Investimentos no valor de R$ 
1.260.771.124,80 (urn bilhao, duzentos e sessenta milhoes, setecentos e setenta e urn mil, 
cento e vinte e quatro reais e oitenta centavos). Informou tambem que as receitas do mes de 
maio de 2024 ficaram assim constituidas: Contribuigao dos Servidores Ativos, Inativos e 
Pensionistas no valor de R$ R$ 4.299.072,87 (quatro milhoes, duzentos e noventa e nove mil;
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setenta e dois reais e oitenta e sete centavos), contribui^ao Patronal, no valor de R$ 
6.487.238,10 (seis milhoes, quatrocentos e oitenta e sete mil, duzentos e trinta e oito reais e 
dez centavos), compensa?6es financeiras R$ 74.950,25 (setenta e quatro mil, novecentos e 
cinquenta reais e vinte e cinco centavos), perfazendo um total de R$ 11.191.486,57 (onze 
milhoes, cento e noventa e um mil, quatrocentos e oitenta e seis reais e cinquenta e sete 
centavos). As despesas apresentaram os seguintes valores: pagamento de aposentadorias, 
pensoes e demais beneficios, no valor de R$ 3.731.730,96 (tres milhoes, setecentos e trinta e 
um mil, setecentos e trinta reais e noventa e seis centavos), resultando num saldo positive para 
investimento no valor de R$ 7.313.750,17 (sete milhoes, trezentos e treze mil, setecentos e 
cinquenta reais e dezessete centavos). Foi tambem apresentada, pelo Coordenador do Coinvest 
a Planilha detalhada com as despesas administrativas de manutenfao do Pressem, referente ao 
mes de maio de 2024, no valor de R$ 291.394,09 (duzentos e noventa e um mil, trezentos e 
noventa e quatro reais, e nove centavos). O Coodenador Marcio detalhou aos demais membros 
como foi gasto esse valor, de forma individualizada, conforme rubricas proprias de cada 
despesa, salientando que neste mes de maio as despesas se mantiveram dentro do planejado, 
mantendo a tranquilidade com o controle de nossas contas. Nao havendo mais manifestag:6es, 
o Coodenador Marcio passou para a proxima parte da pauta que era: 4 Assuntos 
administrativos diversos: Neste item da pauta nao houve manifetafoes. Esgotado o assunto da 
pauta, em seguida foi colcada a palavra para quern quisesse se manifestar, como ninguem se 
manifestou, o Coordenador Marcio, agradeceu a participa^ao de todos, dando por encerrada a 
Reuniao Ordinaria do Coinvest do mes de junho 2024, da qual eu, Kildo de Albuquerque 
Andrade, lavrei a presente Ata que, apos lida e aprovada, assino juntamente com os membros 
do Coinvest e pelos convidados, Sr. Kleiton da Silva Pinheiro, Membro do CMP e Presidente do 
Pressem, Lincoln Oliveira da Silva, Presidente do CMP e Secretario da Smag, Kildo de 
Albuquerque Andrade, Assessor de Investimentos do Pressem, Sonia Maria Bacelar — Servidora 
Inativa (aposentada) Pressem.
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